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PRESIDENTE DA ALMG AFIRMA QUE RRF 
SERÁ VOTADO “EM ÚLTIMA INSTÂNCIA”

O presidente da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), deputado Tadeu 
Martins Leite (MBD), afirmou 
na tarde desta quarta-feira 
(17/07) que a Casa vai aguardar 
até 1º de agosto para decidir 
se aprova ou não a adesão 
do Estado ao Regime de 
Recuperação Fiscal (RRF).

Em entrevista coletiva à 
imprensa, o presidente ressaltou 
que a decisão foi tomada em 
conjunto com as lideranças da 
ALMG, de todos os espectros 
políticos. “É unanimidade entre 
os deputados que o Regime 
de Recuperação Fiscal só será 
votado em última instância.”

Ta d e u  M a r t i n s  L e i t e 
destacou que o objetivo é 

conseguir maior prazo junto 
ao Supremo Tribunal Federal 
(STF) .  “É  fundamen ta l 
trabalharmos por mais tempo 
para que Brasília, com o 
senador Pacheco, construa esse 
novo projeto, o Propag, que, na 
opinião da Casa, é um caminho 
muito melhor do que o regime 
que vem sendo discutido”, 
explicou.

“ E s s e  p r o j e t o  ( R R F ) 
só posterga o problema e, 
o pior, aumenta a dívida de 
Minas de R$ 170 para R$ 210 
bilhões. Precisamos de um 
projeto sustentável, que de fato 
resolva a questão do Estado.” 
Dep. Tadeu Martins Leite – 
Presidente da ALMG.

“É importante lembrar 

que o próprio Governo do 
Estado reiterou a necessidade 
de termos, no mínimo, até 
28 de agosto, quando o STF 
votará no pleno a decisão sobre 
esse processo”, afirmou Tadeu 
Martins Leite.

Ele informou ainda que, 
se necessário,  a  própria 
Assembleia vai se manifestar 
nos autos, pedindo a dilação 
do prazo para a retomada 
do pagamento da dívida. “O 
foco, repito, é conseguirmos 
mais tempo. Não conseguindo, 
estaremos aqui dia 1º de agosto 
votando o RRF aqui na Casa”, 
finalizou o presidente da 
ALMG. 

Fonte: Assessoria ALMG
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ANOS DE MARIANA! ENFIM ZEMA FOI EM 
MARIANA!

  Av. Américo Renné Giannettii 2129 -  Saramenha - Ouro Preto/MG - 35 402-483

Ouro Preto - A semana 
promete na política com 
convenções  par t idár ias . 
T i v e m o s  a  v i s i t a  d o 
Governador e a Câmara 
aprovou a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias

Na  terça-feira, 16/07, 
c o n f o r m e  d e t e r m i n a  o 
artigo 256 da Constituição 
Mineira,   o governador 
R o m e u  Z e m a  ( N o v o ) 
cumpriu  sua prerrogativa 
do cargo e transferiu a 
capital para Mariana. Ele 
presidiu a solenidade de 
entrega às personalidades 
que contribuíram para o 
desenvolvimento de Mariana 
de Minas de Brasil, com a 
Medalha do “Dia de Minas”.

A ausência do governador 
em ano anteriores, deixou 
descrentes os marianenses, os 
quais já nem acreditam que 
Zemar estará na cidade nesta 
terça-feira. Entretanto, uma 
fonte segura, informou que o 
cerimonial do governador já 
havia solicitado a utilização 
da estrutura da Câmara para 
recepcioná-lo. 

Estive com Zema em 2019 
na praça Minas Gerais, mais 
especificamente na igreja de 
Nossa Senhora do Carmo, 
na missa dos atingidos da 
b a r r a g e m  d e  F u n d ã o . 
Depois de sua entrevista, 
recebeu um pedido de foto 
da Paula Geralda, que ficou 
conhecida como Paula da 
Moto,  responsável pelo alerta 
aos moradores de Bento 
Rodrigues, que salvou todo 
mundo. Zema se recusou a 
fazer uma foto com ela, o que 
me deixou indignado, a ponto 
de ter que contar isso mais 
uma vez.  

Quem deve estar feliz com 
a presença do governador 
honrando o “Dia de Minas” 
é o ex-vereador Tiquinho 
Mateus, que em 2022 ocupou 
a cadeira de Ronaldo Bento, 
que foi o prefeito. Estava 
sendo realizada no centro de 
Convenções de Mariana uma 
reunião com os prefeitos das 
cidades atingidas de Minas 
Gerais e do Espírito Santo, 
Zema saiu antes de ouvir as 
reivindicações dos prefeitos 
e Tiquinho Mateus saiu de 
galope atrás dele para que 
fosse a Mariana no Dia de 
Minas. Zema nem olhou 
para trás e sumiu. Depois 
descobrimos que seguia para 
a Itatiaia Ouro Preto para uma 
entrevista no estúdio, alí na 
avenida Juscelino Kubistchek. 
Enquanto isso, sua aeronave 
p ron ta  pa ra  deco la r  a 
qualquer momento irritava 
os professores da escola de 
Medicina. 

Contamos a história e o 
por vir é o seguinte, Zema 
chega a Mariana sem o acordo 
assinado com as controladoras 
da Samarco. E talvez ele não 
saiba, mas os marianenses 
estão de olho nele, pois querem 

os recursos da reparação 
aplicados na reparação e não 
em obras de compensação, 
como sugeriu o governador 
de utilizar os recursos para 
duplicar a BR 356, e depois 
instalar praças de pedágio, o 
que tornaria a compensação 
em uma penalização do 
cidadão marianense que foi 
o primeiro impactado, para 
mim o primeiro impactado 
pelo rompimento foi a Paula 
da Moto, que teve a luz divina 
dar o alerta. 

Parabéns Mariana pelos 
seus 328 anos de História 
e  d e  m i n e r a ç ã o ,  c o m 
o apogeu do ouro e agora 
com o apogeu do minério 
de ferro.Sua riqueza mineral 
e laboral fez da Samarco 
uma das maiores empresas de 
pelotização do mundo, pena 
que os métodos utilizados não 
eram sustentáveis.

A nova Mariana

O prefeito Celso Cota, que 
não é candidato à reeleição, 
está deixando licitado cerca de 
R$650 milhões em obras de 
infraestrutura que atenderão a 
sede e aos distritos. Em todas 
as áreas de calçamentos, a 
escolas, chegando a conclusão 
da UPA São Pedro. 

Celso Cota está licitando 
t ratamento de esgoto e 
deixando a infraestrutura 
de água adequada para o 
crescimento populacional 
até 2050. A prefeitura terá 
nova sede e a atual será um 
centro de Artesanato, com 
investimentos do PAC das 
Cidades Históricas. 

A nova Mariana está em 
licitação! Celso Cota está 
ansioso em direcionar os 
recursos da Contribuição 
Federal de Extração MIneral. 
E l e  ac r ed i t a  que  com 
os investimentos a cidade 
conseguirá receber novas 
empresas, libertando a cidade 
da dependência da indústria 
extrativista. Ao mesmo tempo 
tem um bom relacionamento 
com as empresas mineradoras, 
c o n q u i s t a n d o  m a i s 
investimentos para a cidade de 
forma compensatória.  Celso 
Cota deixará a cena política, 
mas pretende deixar seu 
legado em muitas obras. 

LDO

Foi aprovado nesta segunda-
feira 15/07 texto do projeto 
substitutivo ao Projeto de Lei 
nº 705/2024, que estabelece 
as diretrizes para a elaboração 
da Lei Orçamentária para o 
exercício de 2025, conforme 
determinações constitucionais 
e  l eg i s lação  munic ipa l 
vigente, no valor estimado de 
R$ 758.367.509,00. 

Por Marcelino de Castro

A c o l u n a  T i q u i n h o 
de Polí t ica é publicada 
a o s  d o m i n g o s  e m 
diariodeouropreto.com.br
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MINAS TERÁ MAIS PRAZO PARA ADERIR A REGIME DE 
RECUPERAÇÃO FISCAL
O ministro Edson Fachin, 

do Supremo Tribunal Federal 
(STF), estendeu até 1° de 
agosto o prazo para Minas 
Gerais aderir ao regime de 
recuperação fiscal do governo 
federal. A dívida do estado 
com a União é de R$ 165 
bilhões.

F a c h i n  a t e n d e u  a o 
pedido de liminar feito pelo 
governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema. Na última 
terça-feira (9), o governo 
estadual pediu ao STF uma 
extensão no prazo. O objetivo 
é esperar a regulamentação 
do programa que prevê 
refinanciar as dívidas dos 
governos estaduais.

O prazo de 90 dias para 
adesão terminaria no próximo 
dia 19. A data foi concedida 
em abril pelo relator do caso, 
ministro Nunes Marques. 
Fachin proferiu a decisão na 
condição de vice-presidente 
da Corte. Devido ao recesso 
de julho, cabe ao presidente 
em exercício decidir questões 
urgentes.

A petição do governo 
mineiro chegou ao Supremo 
após a Advocacia-Geral da 
União (AGU) entender que 
uma nova prorrogação do 
prazo para Minas Gerais 
a d e r i r  a o  R e g i m e  d e 
Recuperação Fiscal (RRF) 
deve ser condicionada à volta 
do pagamento da dívida com 
a União.

N o  L e g i s l a t i v o ,  o 
p res iden te  do  Senado , 
Rodrigo Pacheco, apresentou 
na semana passada um 
projeto de lei para tentar 
resolver a dívida dos estados 
com a União, que prevê 
parcelamento por 30 anos. 
A dívida hoje de todos os 

estados, somadas, chega a 
mais de R$ 760 bilhões. 
Minas, Rio de Janeiro, Rio 
Grande do Sul e São Paulo 
respondem por quase 90% 
desse valor.

Por Agência Brasil  - 
Brasília

Tadeu Martins Leite aposta em nova decisão do STF após o recesso 
forense, mas garantiu que a Casa estará a postos em 1º de agosto
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A Câmara dos Deputados 
aprovou, em 9 de julho, um  
Projeto de Lei (PL) 5230/23 
que propõe alterar o ensino 
médio .  Essas  a l t e rações 
representam graves problemas 
para a formação de estudantes 
brasileiros e vamos apontar 
alguns pontos nesta matéria. O 
texto segue agora para sanção 
do presidente Lula (PT).

As propostas de alteração do 
ensino médio não são novas. 
Elas vêm sendo discutidas pelos 
governos federais desde 2017, 
passando pelos governos dos 
presidentes Michel Temer, Jair 
Bolsonaro e, agora, Lula. 

Por que a proposta do Novo 
Ensino Médio (NEM) é ruim? 

Na proposta  aprovada, 
o ensino médio passa a ter 
itinerários formativos. Mas, o 
que são eles e por quê são ruins? 

Os itinerários formativos 
são “caminhos”, onde  os 
a lunos  e sco lhem o  que 
estudar entre Matemática, 
Linguagens, Ciências Humanas 
e da Natureza. A inserção dos 
itinerários fará com que muitas 
disciplinas hoje obrigatórias 
possam nem existir nas escolas! 
Disciplinas importantes poderão 
ter carga horária reduzida ou 
serem eliminadas, o que vai 
prejudicar a formação dos 
estudantes, especialmente no 
desenvolvimento da habilidade 
de desenvolver raciocínio 
crítico. 

Ainda, a reforma prevê que 
nas escolas públicas devem 
ser oferecidos pelo menos 
dois itinerários. Já na escola 

REFORMA DO NOVO ENSINO MÉDIO É APROVADA:
O QUE MUDA NA VIDA DAS FAMÍLIAS BRASILEIRAS? 

particular cada escola tem a 
liberdade de decidir como 
cumprir a regra. Mais uma vez 
temos o estudante da escola 
pública sendo prejudicado em 
relação àqueles estudantes cuja 
família pode pagar pelo estudo 
dos filhos e filhas!

A reforma ainda permite o 
uso de educação à distância, o 
que prejudica as atividades, não 
só porque é uma modalidade 
que dificulta a interação dos 
estudantes entre si e com o 
p r o f e s s o r,  m a s  t a m b é m 
prejudica, mais uma vez, os 
estudantes com menor poder 
econômico, que também são 
os que têm menos acesso aos 
equipamentos e rede de internet. 

O modelo antigo era visto 
como uma preparação para o 
ensino superior. A proposta do 
NEM é dar uma formação mais 
voltada ao mercado de trabalho. 
Há uma diminuição brusca 
de disciplinas tradicionais e 

Foto:  Larissa Lana/ADUFOP

a inclusão de conteúdos sem 
relevância acadêmica. 

O NEM foi concebido, 
desde a sua origem em 2017, 
de forma antidemocrática, 
sem a participação, em sua 
construção, da comunidade 
escolar: professores, pais e 
estudantes. Essa reforma, no 
fim das contas,  atende aos 
interesses dos mais ricos, em 
detrimento da formação crítica 
e universal dos estudantes das 
famílias trabalhadoras do Brasil. 
Por isso, reformar o Ensino 
Médio nunca foi uma solução.

Milhões de vidas serão 
afetadas pela precarização 
da formação. Nossos filhos e 
filhas enfrentarão muito mais 
dificuldades para ingressar no 
ensino superior público.

A ADUFOP permanece em 
luta pela revogação integral do 
Novo Ensino Médio. 

Assessoria de Comunicação 
ADUFOP 

Durante a greve dos professores, realizada neste ano, uma 
das reivindicações era a Revogação do Novo Ensino Médio 

CONVENÇÕES PARTIDÁRIAS PODEM SER 
REALIZADAS A PARTIR DE AMANHÃ 20/07 
Ouro Preto - A primeira 

c o n v e n ç ã o  c o n f i r m a d a 
é formada por 10 partidos 
que apoiam a reeleição do 
prefeito Angelo Oswaldo 
e da vice-prefeita, Regina 
Braga, que será realizada 
no domingo, 21/07, a partir 
das 14h, na rua Itacolomi, 
nº1, no Clube Alumina.

A Federação Brasil da 
Esperança do Município 
de Ouro Preto, composta 
p e l o s  P a r t i d o  d o s 
Trabalhadores(PT), Partido 
Ve rd e  (P V )  e  P C do B 
realizarão convenção conjunta 
com os partidos PSB, PDT, 
Avante, PP, Solidariedade, 
PSD, Agir, para definirem 
os nomes dos candidatos 
a prefeito, vice-prefeito e 
vereadores. Ao todo, os 10 

partidos contam com 96 pré-
candidatos a vereadores.

De amanhã, 20/07, até 
o dia 5/08, os partidos 
políticos e federações de 
partidos podem realizar as 
convenções partidárias para 
definir quem serão suas 
candidatas e candidatos. 

Também é na convenção 
que os partidos aprovam se 
vão formar uma eventual 
c o l i g a ç ã o  c o m  o u t r a s 
agremiações. Vale lembrar 
que  a s  co l i gações  só 
podem ser formadas para 
eleições majoritárias. Em 
2024,  por tanto,  apenas 
para o cargo de prefeito.

Republicanos 

O Partido Republicanos 
que tem como pré-candidato 

a prefeito de Ouro Preto, 
Duarte Júnior, realizará a sua 
convenção partidária no dia 
25/07. De acordo com Duarte 
Júnior, o partido articula com 
lideranças formadoras de 
opinião de Ouro Preto para 
fazer “uma composição que 
realmente demonstre o nosso 
comprometimento a respeito 
da história de Ouro Preto”.

Psol/Rede
C o n v e n ç ã o  m a r c a d a 

p a r a  o  d i a  3 1 / 0 7 ;

O  PSDB a inda  não 
tem da ta  de te rminada . 

O MDB não nos informou 
quando será sua convenção até 
o fechamento desta edição às 
19:32h de quinta-feira 18/07.

Por Marcelino de Castro

JUNTOS PARA SERVIR DESTINA MAIS 
DE 2,5 MILHÕES EM EMENDAS PARA 
MARIANA

O depu t ado  e s t adua l 
Leleco Pimentel  continua 
trabalhando para destinação 
de recursos para o município 
de Mariana, em Minas Gerais. 
Ao todo, foram empenados 
R$ 2.514.525,00 em emendas 
parlamentares para diversas 
áreas, com o objetivo de 
a tender  às  necess idades 
d o  p o v o  m a r i a n e n s e .

Entre as principais ações o 
investimento de R$ 1 milhão 
para o custeio das atividades 
do Hospital Monsenhor Horta. 
Este valor, já pago, visa garantir 
a continuidade dos serviços 
de saúde oferecidos pela 
instituição. Além disso,uma 
iniciativa voltada para o bem-
estar animal, destinada uma 
verba de R$ 150.000,00 para 
a construção do Centro de 
Acolhimento de Animais, 

Leleco também assegurou 
R$ 22.525,00 para a aquisição 
de um videolaringoscópio 
-  ferramenta  importante 

no campo da medicina , 
proporcionando uma visão 
detalhada e nítida das vias 
aéreas superiores durante 
procedimentos clínicos -, para 
o Hospital Monsenhor Horta, 
ampliando as capacidades 
tecnológicas  da unidade 
de saúde. Outras emendas 
incluem; R$ 250.000,00 
para o Fundo Municipal de 
Saúde e R$ 150.000,00 para 
a compra de uma camionete 
destinada ao setor de saúde.

J u n t o s  P a r a  S e r v i r
O projeto “Juntos Para 

Servir”, busca garantir com 
ética transparência e eficiência 
a vida, a justiça social, a 
solidariedade, leis justas e 
capacitar pessoas para traduzir 
em ações as transformações 
necessárias à cidadania. Além 
de  trabalhar as agendas 
políticas do campo e da cidade, 
na defesa da Casa Comum e do 
bem viver. Fonte: Assessoria 
deputado Leleco Pimentel

Também foram garantidos R$29.424.000,00  via PAC 
Cidades do Governo Federal
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DIA DE MINAS REFORÇA LUTA POR ACORDO DE REPARAÇÃO JUSTO 
PARA VÍTIMAS E CIDADES ATINGIDAS PELA TRAGÉDIA DE MARIANA

O governador  Romeu 
Zema e o vice-governador 
Professor Mateus participaram, 
nesta terça-feira (16/07), em 
Mariana, na região Central do 
estado, da cerimônia oficial em 
comemoração ao Dia de Minas. 
Nesta data, simbolicamente, 
a capital de Minas Gerais é 
transferida para o município, 
marcado na história como 
primeira vila, cidade e capital 
dos mineiros.

Em 2024, ano que celebra 
os 328 de fundação da cidade, 
a tradicional Medalha Dia 
do Estado de Minas Gerais 
foi uma oportunidade para 
também homenagear pessoas, 
instituições, organizações e 
representantes da sociedade 
civil com atuação em defesa 
de uma repactuação justa do 
acordo referente à tragédia de 
Mariana.

E m  s e u  d i s c u r s o 
, o governador ressaltou a 
importância de se chegar a 
uma solução que realmente 
contemple as famílias das 
vítimas, atingidos e todos os 
prejudicados pelo desastre.  A 
justa reparação é aguardada há 
quase uma década.

“Tenho certeza de que nós 
compartilhamos o mesmo nó na 
garganta e a mesma indignação 
ao lembrar de cada família 
que perdeu um ente querido, 
seja um filho, um marido, 
um amigo, um colega de 
trabalho, naquele fatídico dia 
5 de novembro de 2015. Como 
mineiro, acredito que essa 
memória, ainda que carregada 
de tristeza, é também a nossa 
maior motivação para exigir 
justiça e mudanças concretas”, 
disse o governador.

“Nesta cidade que tanto 
representa nosso estado, 
primeiro município e capital de 
Minas Gerais, a mensagem que 
queremos reforçar, na figura 
dos nossos homenageados, é 
a de compromisso irrestrito 
para garantir a justa reparação 
a todos os atingidos da Bacia 
do Rio Doce. A lentidão e 
a morosidade são as únicas 
marcas desse modelo de acordo 
insuficiente, feito lá atrás, que 
não contempla e nem prioriza 
efetivamente os atingidos”, 
ressaltou Romeu Zema.

O vice-governador, um 
dos homenageados deste ano, 
reafirmou que o Governo de 
Minas seguirá lutando pela 
reparação necessária e justa 
para Mariana e as demais 
cidades do Vale do Rio Doce.

“Eu me pergunto por 
quantos anos ainda teremos 
de discutir o desastre como 
principal tema de cada uma das 
reuniões que nós fazemos nessa 
cidade. É impossível estar em 
Mariana e não nos lembrarmos 
do que aconteceu nove anos 
atrás. Quero dizer que, nós, 
do Governo de Minas, não 
desistimos. Nós vamos sempre 
trabalhar e lutar pela reparação. 
Somos um povo conhecido 
exatamente pela força do seu 
trabalho, e é este trabalho que 
nos transforma nesse povo tão 
honrado e dedicado”, enfatizou 
Professor Mateus.

 Negociações

A tragédia ambiental de 
novembro de 2015, com o 
rompimento da Barragem de 
Fundão, sob responsabilidade 
da mineradora Samarco, 
controlada pela Vale e pela 
BHP Billiton, tirou a vida de 19 
pessoas, além de provocar uma 
série de danos socioeconômicos 
aos estados de Minas Gerais e 
do Espírito Santo.

O Poder Público reconhece 
que não é mais possível que a 
injustiça continue a prevalecer 
nestes quase dez anos. Por 
conta disso, o Governo do 
Estado – assim como os outros 
compromitentes – cobram 
posicionamento das empresas 
– Samarco Mineração S.A, 
Vale S.A e BHP Billiton Brasil 
Ltda. – para que retornem à 
mesa de discussões e possam 
demonstrar efetivamente sua 
responsabilidade social e 
ambiental.

Dia de Minas
A Constituição Mineira 

determina que o 16 de julho 

é o Dia de Minas. A semana 
da data fica denominada 
Semana de Minas, constituindo 
período de celebração cívica 
em todo o Estado. Em 16 
de julho de 1977, durante 
sessão solene comemorativa do 
281º aniversário de Mariana, o 
professor Roque José Camêllo 
propôs a instituição, como 
data cívica estadual, do Dia 
do Estado de Minas Gerais. 
O projeto recebeu o apoio 
de acadêmicos, autoridades 
municipais e da comunidade 
marianense.

No mesmo dia, em 1979, 
no 283º aniversário da cidade, 
foi pedido apoio ao então 
governador Francelino Pereira 
para o projeto que declarava 
o 16 de julho como o Dia do 
Estado de Minas Gerais. A 
Lei Estadual instituiu a data 
comemorativa.

Em 1980, foi sancionada 
a Lei Municipal 561, que 
instituiu a Medalha do Dia 
do Estado de Minas Gerais. 
A Constituição do Estado, 
p r o m u l g a d a  e m  1 9 8 9 , 
formalizou a data como Dia 
de Minas, assim como o 8 
de dezembro como Dia dos 
Gerais.

Alguns dos Agraciados 
com a Medalha Dia do 
Estado de Minas Gerais – 
2024 foram:

Arlindo Luís Ferreira – 
assessor técnico de Governo 
da Prefeitura Municipal de 
Mariana

Élcio Pereira Rocha – 
fotógrafo/empresário

Moacir Rodrigo de Castro 
Maia – historiador e escritor

Fonte: Agência Minas

Foto:Gil Leonardi/Imprensa MG

Carro e objetos recuperados

Solenidade foi realizada na Praça Minas Gerais em Mariana

Prefeito Celso Cota e o governador Romeu Zema  trensferindo a 
capital do Estado para Mariana

Foto:Gil Leonardi/Imprensa MG

Foto: Elcio Rocha

Deputado Estadual Leleco Pimentel, Dom Airton José dos Santos 
arcebispo de Mariana,  deputado federal Pe. João

Foto: Elcio Rocha

Foto: Elcio Rocha

Foto: Equipe Elcio Rocha

Foto: Elcio Rocha

Prefeito Celso Cota ao lado da professora marianense Hebe Rôla 
que participou da solenidade na felicidade dos seus 93 anos

Moacir Maia recebendo a Medalha Dia do Estado de Minas Gerais

Arlindo Ferreira após receber a Medalha Dia do Estado de Minas 
Gerais

Élcio Rocha  recebendo a Medalha Dia do Estado de Minas Gerais
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2015 E DESTACA SEU TRABALHO NA 
SAÚDE EM MARIANA
Durante a cerimônia do Dia 

de Minas, que foi celebrado 
na última terça-feira (16), o 
prefeito de Mariana Celso 
Cota lembrou do desastre do 
rompimento da Barragem de 
Fundão e também destacou a 
construção da UPA São Pedro. 

O rompimento da barragem 
de  Fundão aconteceu 9 
anos atrás, e os atingidos 
continuam sem reparação 
justa por todas suas perdas. 
Celso Cota lembrou o desastre 
durante seu discurso: “Desde 
aquele momento, Mariana 
encontrou imensos desafios, 
o  d e s a p a r e c i m e n t o  d o 
distrito de Bento Rodrigues 
em questão de horas e a 
consequente  para l i sação 
das atividades mineradoras 
trouxe instabilidade a todos 
nós marianenses. Desejamos 
que a repactuação seja capaz 

de restabelecer o equilíbrio 
social e econômico de nossa 
gente. Os danos causados 
precisam ser indenizados.”

O  p r e f e i t o  t a m b é m 
des tacou o  t raba lho  na 
saúde do município:” E no 
que diz respeito à saúde, 

Representantes das casas 
de Candomblé de Ouro Preto 
se reuniram no dia 9 de julho 
com a Guarda Civil na Casa 
da Cultura em busca de 
assistência quanto aos casos de 
intolerância religiosa e racismo 
religioso. O encontro se deu 
por conta de reclamações que 
colocavam os terreiros em 
posição de “perturbadores”.

Estiveram presentes na roda 
de conversa Ogã Jeffersom 
da casa candomblecista Ilê 
Axé Ofá Logunedé, Tatà 
Gitalambô da casa Abassá 

Diá Gitalambô, o Comandante 
Marota da Guarda Municipal, 
o corregedor de Ouro Preto 
Adriano Sales e também 
de outras pessoas das casas 
candomblecistas. 

As religiões de matriz 
africana passaram e passam 
por muitas dificuldades para 
se concretizarem e serem 
respeitadas em Ouro Preto, 
principalmente pela história 
da cidade:  “Hoje temos 
Candomblés e praticantes de 
candomblés aqui mas que 
foram buscar fora daqui, 

COMUNIDADE CANDOMBLECISTA DE OURO PRETO BUSCA RESPEITO E 
APOIO DA SEGURANÇA MUNICIPAL

impusemos o regime de 
descentralização que dá rapidez 
ao atendimento. Avançamos 
na construção da UPA, que 
em breve será concluída e à 
disposição do nosso povo.”

P o r  M a r c e l l a  To r r e s

Em atendimento aos nossos 
leitores que pedem uma solução 
para os frequentes atrasos de 
horários de ônibus da Viação 
Pássaro Verde , informamos 
que a nossa reportagem ligou 
para os diversos números de 
telefones divulgados nas redes 
sociais da empresa , mas não  
conseguiu realizar  contato.

A e s p e r a n ç a  a g o r a 
é  obtermos resposta  da 
Representação de número 
(55/24),  que foi enviada 
pela Câmara de Vereadores 
de Ouro Preto ,  em  4 
de julho, `à  Agência  de 
Transporte Terrestre (ANTT). 

O  documen to  e sc r i to 
pelo Vereador Júlio Gori 
(PSDB) se justifica pelos 
r e c o r r e n t e s  r e l a t o s  d e 
usuários que reclamam , não 
só de atraso e ônibus , mas 
de veículos quebrados e a 

C Â M A R A D E  V E R E A D O R E S 
SOLICITA VISTORIA NOS SERVIÇOS 
DA PÁSSARO VERDE

crescente insatisfação em 
relação aos serviços prestados 
pela Viação Pássaro Verde.

“ S o l i c i t a m o s , 
respeitosamente, à ANTT 
a realização de vistorias e 
i n s p e ç õ e s  t é c n i c a s  n a 
empresa  Viação Pássaro 
Verde. Acreditamos que uma 
avaliação criteriosa por parte 
dessa Agência de Transporte 
poderá identificar as falhas 
operacionais e estruturais 
que têm contribuído para 
esses problemas recorrentes. 
A intervenção da ANTT é 
essencial  para assegurar 
que a Viação Pássaro Verde  
esteja em conformidade com 
as normas de segurança e 
qualidade exigida para os 
transportes terrestres “, relatou 
Júlio Gori na representação.

P o r  M a r i a  P i g n a t a    

Foto: Elcio Rocha

Foto: Elcio Rocha

Foto: Elcio Rocha

Foto: Equipe Elcio Rocha

Foto: Elcio Rocha

Celso Cota discursando na solenidade do Dia do 
Estado de Minas Gerais

Foto: Carol Pessoa

em outras cidades e estados, 
justamente, como premissa, 
pelo fato de que nos séculos 
18 e  19 o processo de 
escravagismo e de um forte 
controle por matrizes religiosas 
dominante no período colonial 
ter dificultado que, em Ouro 
Preto possa ter construído 
e reorganizado com mais 
efetividade práticas de origem 
bantu-nagô”, afirma Ogã 
Jeffersom. 

O cenário,  entretanto, 
passa por mudanças e os 
candomblecistas buscam o 

respeito por parte da sociedade 
ouro-pretana e de outras 
comunidades  re l ig iosas . 
Sobre isso, Ogã Jeffersom 
ressalta: “Na atualidade, parto 
também como premissa, que 
algumas casas por questões 
como direitos, tecnologias e 
melhores informações estão 
recebendo adeptos que não 
se calarão e exigirão que 
suas práticas sejam melhores 
respeitadas, sobretudo, por 
parte de crenças que nos veem 
como problemas.”

A roda de conversa com os 

representantes de segurança 
mun ic ipa l  busca  ma io r 
assistência para os religiosos 
que sofrem com o preconceito 
e o racismo religioso. “A 
reunião foi também, além de 
um diálogo, mostramos que 
estamos aqui reivindicando 
respeito e também pra construir 
materiais informativos para 
que possamos melhorar o 
entendimento de outros sobre 
nossas práticas”, destaca Ogã 
Jeffersom.

P o r  M a r c e l l a  To r r e s



O desenhista ouro-pretano 
T ú l i o  C a m p o s  s e m p r e 
s u r p r e e n d e  m o s t r a n d o 
seu trabalho para artistas de 
reconhecimento nacional e até 
mundial em suas redes sociais, 
como @tulio_desenhista. No 
entanto, muitos seguidores não 
sabem que os desenhos que se vê 
no mundo digital também estão 
impressos em uma edição de 
livro muito interessante, com o 
título “Artistas Mineiros Vol.1.”

O livro foi lançado em 2018 
pela editora Ramalhete de Belo 
Horizonte e contêm ilustrações 
de grandes artistas do estado. 
Segundo o artista o lucro das 
vendas do seu livro é doado para 
o Hospital da Baleia em Belo 
Horizonte, o valor do exemplar é 
de R$50,00.

A publicação recebeu dois 
carinhosos prefácios na edição, 
um de Toninho Horta e outro de 
Jéssica Senhorini. A Orelha do 
livro traz um texto da colunista 
do Diário de Ouro Preto, Kátia 
Maria Nunes Campos, que 
apresenta Túlio Desenhista 
nos contando um pouco da 
trajetória do artista. O livro 
contém desenhos de artistas 
como: Beto Guedes, Toninho 
Horta, Orquestra Ouro Preto, 

João Bosco, Fernanda Takai, 
Grupo Galpão, 14 Bis.

Na introdução do livro, Túlio 
menciona como aconteceu a 
ideia e o desejo de ter seus 
desenhos publicados no formato 
livro: “A inspiração para este 
projeto nasceu numa madrugada 
antes da Virada Cultural de 
2015, em Belo Horizonte, onde 
aconteceu uma homenagem 
ao Fernando Brant na praça 
da Estação, com cerca de 20 
artistas mineiros. Inspirado, 
acabei vetorizando, naquela 
madrugada, uns oito artistas. 
Aí, começou a minha saga 
de entregar as ilustrações 
pessoalmente. Foram quase três 
anos desenhando e vetorizando, 
indo a shows, eventos, teatros, 
sem parar, e pude fazer inúmeras 
amizades.”

Para o futuro Túlio Campos 
pretende lançar um outro 
livro com artistas de projeção 
nacional, mas necessita de 
apoio financeiro para  conseguir 
alcançar tal feito. O artista 
também aceita encomenda 
de ilustrações, siga o Túlio 
no Instagram e adquira o seu 
exemplar do livro: @tulio_
desenhista. Por Luccas Castro

TÚLIO DESENHISTA DAS REDES PARA O 
IMPRESSO
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CORAL CIDADE DOS PROFETAS CELEBRA OS SONS ANTIGOS 
DE MINAS EM OURO PRETO

O Fes t iva l  Tea t ro  em 
Movimento e Instituto Cultural 
Vale ,  que  tem curador ia 
e  coo rdenação  ge r a l  de 
Tatyana Rubim, apresenta o 
e s p e t á c u l o  “ L u t a ” ,  c o m 
direção e dramaturgia de Cléo 
Magalhães, Marina Viana e 
João Santos (autor de “Teuda 
Bara: Comunista demais para ser 
Chacrete”). Como se constrói um 
mito? “Luta” é um espetáculo 
criado para e com Teuda Bara, 
atriz com mais de 40 anos 
nas artes cênicas. Montagem 
passa pelas suas memórias, 
ficcionalizando sua história, cria 
imagens, conta casos e elege 
a Luta como alegoria para o 
teatro e a própria vida. A única 
apresentação acontece no dia 
19 de julho, sexta-feira, às 20h, 
na Casa da Ópera, em Ouro 
Preto, durante a programação do 
Festival de Inverno. A entrada é 
gratuita, com acesso por ordem 
de chegada.

Em “Luta”, o palco se 
torna um ringue para que 
essa mulher possa contar sua 
história. Ela não domina o 
tempo, mas já o conhece com 
intimidade: se prepara, senta-
se, e fala das coisas que viveu. 
Com Teuda Bara, integrante 
e  fundadora  do  Grupo 
Galpão, “Luta”, a peçaparte 
da s  p róp r i a s  memór i a s 

da atriz, mas subvertendo-
as e ressignificando-as. De 
Chacrinha a Getúlio Vargas, 
de Nossa Senhora do Rosário 
à maconha, da ditadura ao 
desbunde, a história de Teuda 
se confunde com a própria 
história do Brasil, sobretudo 
com a história do teatro 
brasileiro. Se todos os dias 
são de Luta, este espetáculo é 
mais uma batalha e pretende 
ser menos sobre o passado do 
que sobre a construção de um 
futuro que, queiram alguns 
ou não queiram, há de ser 
iluminado. 

Serviço:

Teatro em Movimento 
apresenta “Luta”

Classificação: 12 anos      
Duração:60 minutos

Data: 19 de julho, sexta, às 
20h

Local: Casa da Ópera, em 
Ouro Preto

Ingressos: gratuitos, com 
entrada no teatro por ordem de 
chegada.

Fonte: Assessoria Instituto 
Cultural Vale

F E S T I VA L  D E  I N V E R N O  D E  O U R O  P R ET O
R E C E B E  H O J E  O  E S P E T Á C U L O 
“ L U T A ” ,  C O M  T E U D A  B A R A

Foto: Fabiano Lana 

O espetáculo visita as memórias da atriz, que tem mais de 
40 anos de trajetória. A única apresentação acontece no dia 

19 de julho, na Casa da Ópera, com entrada gratuita

Foto: Arquivo pessoal

A histórica Ouro Preto, 
antiga Vila Rica, é o berço 
de um vasto acervo da arte 
colonial mineira. Nesse cenário 
que conecta o passado ao 
presente, o Coral Cidade dos 
Profetas dará vida às mais 
belas composições daquela 
época com o concerto “Os 
Sons Antigos de Vila Rica”. 
A apresentação, que integra 
a programação do Festival 
de Inverno da cidade, será 
realizada no domingo, 21 de 
julho, às 11h, na Igreja Nossa 
Senhora do Carmo.

Esta será a estreia do 
Coral Cidade dos Profetas 
no Festival de Inverno de 
Ouro Preto e, segundo o 
maest ro  José  Herculano 
Amâncio, a expectativa do 
grupo para a apresentação 
é enorme. “Estamos muito 
animados porque, durante esse 
evento, pessoas de diversas 
partes do país e até mesmo 
de fora visitam a cidade. É 
uma  opor tun idade  pa ra 
compartilharmos a riqueza da 
música colonial mineira com 
todos”, destaca.

O concerto em Ouro Preto 
faz parte do “Plano Anual Coral 
Cidade dos Profetas 2024”, 

aprovado pela Lei Rouanet do 
Ministério da Cultura e que 
conta com patrocínio máster 
da Vale, patrocínio da CSN e 
apoio da Prefeitura Municipal 
de Congonhas e da Reitoria da 
Basílica do Senhor Bom Jesus 
de Matosinhos. 

Coral Cidade dos Profetas

E s p e c i a l i z a d o  n a 
interpretação de música sacra 
antiga e com três CDs gravados 
— “Missa em Fá de Lobo 
de Mesquita”, “Mestres do 
Colonial Mineiro” e “CD em 
Louvor à Virgem Maria” —, 

o Coral Cidade dos Profetas 
desenvolve, há mais de 30 anos 
de atuação, o pioneiro trabalho 
de proteção deste patrimônio 
imaterial do país. 

Serviço:
Coral Cidade dos Profetas 

apresenta concerto “Os Sons 
Antigos de Vila Rica”

Data: 21 de julho - domingo, 
às 11h

Local: Igreja Nossa Senhora 
do Carmo (Rua Costa Sena, 
289 - Centro, Ouro Preto)

Entrada Gratuita. 
Fonte: Assessoria Coral Cidade 
dos Profetas

Túlio Campos durante o lançamento do Livro “Artistas Mineiros Vol.1”

Foto: Ane Souz

Concerto do Coral Cidade dos Profetas na Basílica do Pilar
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PATROCÍNIO DE PROJETOS ESPORTIVOS
A Vale está em busca 

projetos esportivos em Minas 
Gerais para serem patrocinados 
em 2025, por meio da Lei 
Federal  de Incentivo ao 
Esporte. Os projetos devem 
ser enviados até o dia 30 
de setembro pelo site da 
mineradora. No último ano, a 
Vale foi a empresa que mais 
direcionou recursos por esta 
lei, sendo reconhecida com 
a comenda Incentivadores 
do Esporte pela comissão 
do Esporte da Câmara dos 
Deputados. Atualmente, a 
companhia está apoiando mais 
de 400 iniciativas esportivas 
focadas na inclusão social, que 
beneficiam aproximadamente 
1 0 0  m i l  p e s s o a s .

Em Minas Gerais, 193 
iniciativas são patrocinadas 
pela  Vale ,  entre  e las  o 
Instituto Reação, que oferece 
aulas de judô, meditação e 
projetos pedagógicos, unindo 
esporte e educação para 438 

crianças e jovens em Belo 
Horizonte. “Desenvolvemos 
nossos alunos do ponto de 
vista socioemocional e técnico, 
dentro e fora do tatame, para 
o que eles busquem o que 
quiserem ser no futuro. E é 
junto da Vale que conseguimos 
viabilizar esse nosso projeto 
em Minas Gerais”- diz Flavio 
Canto, medalhista olímpico 
que fundou a instituição na 
comunidade da Rocinha, no 
Rio de Janeiro, há 21 anos.

Para além da capital, os 
patrocínios da Vale estendem-
se para mais de 60 municípios, 
entre eles Betim, Ouro Preto, 
Itabira e Ipatinga, permitindo 
que crianças e jovens tenham 
aulas gratuitas em modalidades 
o l í m p i c a s  v a r i a d a s 
como futebol ,  handebol , 
atletismo e até breakdance 
no  con t ra tu rno  esco la r.

“ Te m o s  o r g u l h o  d e 
contribuir para democratizar 
o  a c e s s o  a o  e s p o r t e . 

Acredi tamos que esta  é 
uma potente ferramenta de 
inclusão social que permite 
transformar a vida das pessoas” 
– comenta Pâmella De-Cnop, 
diretora da Fundação Vale.

Inscrições para patrocínios

Para solicitar patrocínio, 
os projetos devem estar 
inscritos na plataforma do 
Ministério do Esporte e 
enviados pelo site: http://
patrocinio.valeglobalcomm.
com até dia 30 de setembro.

Acesse o link pelo QR-Code :

Fonte: Assessoria Vale

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

O PRESIDENTE MUNICIPAL DO PARTIDO LIBERAL DE MARIANA nos 
termos do art. 8° da Lei n° 9.504/97 e de acordo com os art. 8° e demais disposições do 
estatuto partidário, convoca os Convencionais com direito a voto para comparecerem 
à Convenção Municipal do Partido Liberal, a ser realizada no dia 28 de julho de 2024, 
às 9:00 horas, no endereço: Praça Gomes Freire, no. 152, Bairro Centro, Cidade De 
Mariana/MG, com a seguinte pauta de deliberação: 

ORDEM DO DIA 
1. Deliberação sobre Coligação Majoritária;  2.Escolha de Candidato (a) a Prefeito 

(a) e vice-Prefeito (a); 3. Escolha de Candidatos (as) a Vereador (as); 4. Sorteio dos 
números de candidatura e escolha de nomes de urna;  5. Assuntos gerais de interesse 
do partido e de seus candidatos na campanha eleitoral. 

O credenciamento dos Convencionais titulares e Suplentes será iniciado às 9:00 
horas do dia 28 de julho de 2024. 

Fica sem efeito o edital anteriormente publicado por este partido em jornal local, 
haja vista a mudança de data da convenção partidária. 

JOSÉ RONALDO DE ALMEIDA 
Presidente Municipal do Partido Liberal de Mariana/MG 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
O PRESIDENTE MUNICIPAL DO PARTIDO SOCIALISTA BRASILEIRO DE 

MARIANA nos termos do art. 8o da Lei no 9.504/97 e de acordo com os art. 27, inciso 
I, alínea “f” e demais disposições do estatuto partidário, convoca os Convencionais 
com direito a voto para comparecerem à Convenção Municipal do Partido Socialista 
Brasileiro, a ser realizada no dia 28 de julho de 2024, às 9:00 horas, no endereço: Praça 
Gomes Freire, n°. 152, Bairro Centro, Cidade De Mariana/MG, com a seguinte pauta 
de deliberação: 

ORDEM DO DIA 
1. Deliberação sobre Coligação Majoritária; 
2. Escolha de Candidato (a) a Prefeito (a) e Vice-Prefeito (a); 
3. Escolha de Candidatos (as) a Vereador (as); 
4. Sorteio dos números de candidatura e escolha de nomes de urna; 
5. Assuntos gerais de interesse do partido e de seus candidatos na campanha 

eleitoral. 
O credenciamento dos Convencionais titulares e suplentes será iniciado às 9:00 

horas do dia 28 de julho de 2024. 
Fica sem efeito o edital anteriormente publicado por este partido em jornal local, 

haja vista a mudança de data da convenção partidária. 
PEDRO MOL LEITE 
Presidente Partido Socialista Brasileiro de Mariana/MG 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
O PRESIDENTE MUNICIPAL DO PODEMOS DE MARIANA nos termos do art. 

8o da Lei no 9.504/97 e de acordo com os art. 30, incisos I e II, art. 19, inciso I, art. 45, 
inciso II e demais disposições do estatuto partidário, convoca os convencionais com 
direito a voto para comparecerem à Convenção Municipal do Partido Podemos, a ser 
realizada no dia 28 de julho de 2024, às 9:00 horas, no endereço: Praça Gomes Freire, 
no. 152, Bairro Centro, Cidade De Mariana/MG, com a seguinte pauta de deliberação: 

ORDEM DO DIA 
1. Deliberação sobre Coligação Majoritária; 
2. Escolha de Candidato (a) a Prefeito (a) e Vice-Prefeito (a); 
3. Escolha de Candidatos (as) a Vereador (as); 
4. Sorteio dos números de candidatura e escolha de nomes de urna; 
5. Assuntos gerais de interesse do partido e de seus candidatos na campanha 

eleitoral. 
O credenciamento dos Convencionais titulares e suplentes será iniciado às 9:00 

horas do dia 28 de julho de 2024. 
Fica sem efeito o edital anteriormente publicado por este partido em jornal local, 

haja a vista a mudança de data da convenção partidária. 
JOSIANE JESUS SANTOS FERREIRA 
Presidente Municipal do Podemos de Mariana/MG 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
O PRESIDENTE MUNICIPAL DO PARTIDO REPUBLICANOS DE MARIANA 

nos termos do art. 8o da Lei no 9.504/97 e de acordo com os art. 14, § 5o e demais 
disposições do estatuto partidário, convoca os Convencionais com direito a voto para 
comparecerem à Convenção Municipal do Partido Republicanos, a ser realizada no dia 
28 de julho de 2024, às 9:00 horas, no endereço: Praça Gomes Freire, no. 152, Bairro 
Centro, Cidade De Mariana/MG, com a seguinte pauta de deliberação: 

ORDEM DO DIA 
1. Deliberação sobre Coligação Majoritária; 
2. Escolha de Candidato (a) a Prefeito (a) e Vice-Prefeito (a); 
3. Escolha de Candidatos (as) a Vereador (as); 
4. Sorteio dos números de candidatura e escolha de nomes de urna; 
5. Assuntos gerais de interesse do partido e de seus candidatos na campanha 

eleitoral. 
O credenciamento dos Convencionais titulares e suplentes será iniciado às 9:00 

horas do dia 28 de julho de 2024. 
Fica sem efeito o edital anteriormente publicado por este partido em jornal local, 

haja a vista a mudança de data da convenção partidária. 
FLÁVIO CÉSAR DA SILVA 
Presidente Municipal do Partido Republicanos de Mariana/MG 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
O PRESIDENTE MUNICIPAL DO PARTIDO UNIÃO BRASIL DE MARIANA 

nos termos do art. 8o da Lei no 9.504/97 e de acordo com os art. 26, inciso I e demais 
disposições do estatuto partidário, convoca os Convencionais com direito a voto para 
comparecerem à Convenção Municipal do Partido União, a ser realizada no dia 28 de 
julho de 2024, às 9:00 horas, no endereço: Praça Gomes Freire, no. 152, Bairro Centro, 
Cidade De Mariana/MG, com a seguinte pauta de deliberação: 

ORDEM DO DIA 
1. Deliberação sobre Coligação Majoritária; 
2. Escolha de Candidato (a) a Prefeito (a) e Vice-Prefeito (a); 
3. Escolha de Candidatos (as) a Vereador (as); 
4. Sorteio dos números de candidatura e escolha de nomes de urna; 
5. Assuntos gerais de interesse do partido e de seus candidatos na campanha 

eleitoral. 
O credenciamento dos Convencionais titulares e suplentes será iniciado às 9:00 

horas do dia 28 de julho de 2024. 
Fica sem efeito o edital anteriormente publicado por este partido em jornal local, 

haja vista a mudança de data da convenção partidária. 
DEYVSON DE NAZARETH RIBEIRO 
Presidente Municipal do Partido UNIÃO BRASIL de Mariana/MG 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
O PRESIDENTE MUNICIPAL DO PARTIDO SOLIDARIEDADE DE 

MARIANA nos termos do art. 8o da Lei no 9.504/97 e de acordo com os art. 26, inciso 
I e demais disposições do estatuto partidário, convoca os Convencionais com direito 
a voto para comparecerem à Convenção Municipal do Partido União, a ser realizada 
no dia 28 de julho de 2024, às 9:00 horas, no endereço: Praça Gomes Freire, no. 152, 
Bairro Centro, Cidade De Mariana/MG, com a seguinte pauta de deliberação: 

ORDEM DO DIA 
1. Deliberação sobre Coligação Majoritária; 
2. Escolha de Candidato (a) a Prefeito (a) e Vice-Prefeito (a); 
3. Escolha de Candidatos (as) a Vereador (as); 
4. Sorteio dos números de candidatura e escolha de nomes de urna; 
5. Assuntos gerais de interesse do partido e de seus candidatos na campanha 

eleitoral. 
O credenciamento dos Convencionais titulares e suplentes será iniciado às 9:00 

horas do dia 28 de julho de 2024. 
Fica sem efeito o edital anteriormente publicado por este partido em jornal local, 

haja vista a mudança de data da convenção partidária. 
JULIANO MAGNO BARBOSA 
Presidente Municipal do Partido Solidariedade de Mariana/MG 

Estão abertas as inscrições 
para o quinto edital do Projeto 
Biodiversidade Rio Doce, 
voltado para pesquisas sobre 
a fauna e a flora da bacia 
do rio Doce com o objetivo 
de fomentar conhecimento 
c i e n t í f i c o  e  f o r t a l e c e r 
estratégias de conservação 
na região. O chamamento 
público, que irá até 29 de julho, 
disponibilizará R$ 6,4 milhões 
às propostas selecionadas. O 
valor máximo a ser solicitado 
por projeto é de R$ 800 mil.

Com o  t ema  “Apoio 
a projetos de pesquisa que 
subsidiem a translocação 
p a r a  c o n s e r v a ç ã o 
(enriquecimento, reintrodução 
ou reforço populacional) de 
espécies-alvo”, o edital é 
realizado em parceria com 
o Fundo Brasileiro para a 
Biodiversidade (Funbio).

A chamada é direcionada 
a  ins t i tu ições  sem f ins 
lucrativos de todo o Brasil que 
contemplem parcerias com 
associações civis, fundações 
privadas ou cooperativas de 
Minas Gerais ou do Espírito 
Santo. Os projetos escolhidos 
deverão ser executados em 
até 24 meses. Os interessados 
em se inscrever podem enviar 
suas propostas até as 23h59min 
(horário de Brasília) do dia 
29 de julho de 2024, por meio 
do formulário eletrônico 
disponível no site https://
c h a m a d a s . f u n b i o . o rg . b r /
conservacao-rio-doce.

Até o final da ação, o Projeto 
Biodiversidade Rio Doce 
investirá R$ 29,10 milhões em 
até 39 projetos selecionados 
em cinco chamadas públicas. 
Das quase 400 espécies-alvo do 
plano de ação – 365 terrestres e 

32 aquáticas –, mais de 300 
já foram contempladas nos 
estudos.

“O projeto é importante 
para aumentar o conhecimento 
sobre  essas  espéc ies  e 
desenvolver estratégias de 
conservação. Temos apoiado 
tanto instituições de grande 
porte quanto as de menor porte, 
igualmente importantes para a 
conservação da biodiversidade 
na bacia do rio Doce. O que 
demonstra que os editais têm 
conseguido abranger diferentes 
estruturas, apoiar a formação 
de jovens cientistas e fortalecer 
instituições que fazem ciência 
e estão focadas nas estratégias 
de conservação”,  af irma 
Andressa Gatti, especialista em 
biodiversidade da Fundação 
Renova. Fonte: Assessoria 
Renova

INSCRIÇÕES PARA PESQUISA DE BIODIVERSIDADE NA BACIA DO RIO 
DOCE VÃO ATÉ O DIA 29 DE JULHO

A Samarco informa que 
entre 20 de julho, sábado, 
e 24 de julho, quarta-feira, 
irá executar a montagem 
de correia transportadora 
que ficará instalada de 
forma suspensa sobre 
a  Rodov ia  MG-129 .

Durante a atividade, o 
tráfego próximo do KM 
113, quase em frente à 
portaria da empresa do 
Complexo de Germano, 
será interrompido das 
8h às 17h.  O fluxo de 
carros será fei to por 
um desvio de apenas 4 
metros e nele haverá uma 
operação “pare e siga”. 

Os veículos passarão 
em um sentido por vez. 

A empresa comunicou 
os órgãos competentes - 
Departamento de Estradas 
de Rodagem de Minas 
Gera i s  (DER-MG)  e 

P o l í c i a  R o d o v i á r i a 
de  Minas  Gera i s .  A 
sinalização da via seguirá 
as normas do DER-MG.

Fonte: Assessoria Samarco

SAMARCO INFORMA INTERDIÇÕES NA MG-129

Trecho da estrada próximo a entrada da Samarco - foto de 
arquivo - início da obra
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Ouro Preto - Começa hoje 
as obras de restauro da igreja 
de Bom Jesus do Matosinhos, 
às 9h30 será realizada uma 
benção para o início dos 
trabalhos no adro da igreja. 
Em 2014 o edifício teve 
seu fechamento determinado 
pe lo  compromet imen to 
d a  e s t r u t u r a .

O presidente do Instituto 
do Patrimônio Histórico e 
Artístico Nacional (IPHAN), 
Leandro Grass, assinou em 
no dia, 20/03, o Termo de 
Compromisso para o repasse 

de recursos referente à etapa 
de obras civis e de restauração 
arquitetônica. o Termo de 
Compromisso para o restauro 
da Igreja de Bom Jesus de 
Matosinhos foi firmado com 
a prefeitura de Ouro Preto. 
Ao todo, serão investidos R$ 
3.717.787,46 para a reforma 
do telhado, estruturas e 
reforço estrutural; esquadrias; 
a l v e n a r i a s ;  d r e n a g e m ; 
agenciamento externo; pisos 
e forros; muro frontal e 
muro lateral (parcialmente).

A Igre ja ,  cons t ru ída 
entre 1771 e 1793 apresenta 
referências de importantes 
artistas da época. O seu 
interior apresenta pinturas 
do mestre Ataíde, pintor e 
professor nascido em Mariana 
e sua fachada é marcada por 
ter esculturas atribuídas ao 
mestre Antônio Francisco 
Lisboa, o “Aleijadinho”, a 
principal delas é uma de São 
Miguel de Arcanjo, localizada 
na parte superior da porta. 

Por Marcelino de Castro

A GENTE 

TÁ NO RUMO

CERTO.

saiba mais em gov.br/fenobrasil

APONTE SUA 

CÂMERA PARA 

O QR CODE E 

SAIBA MAIS

O trabalho 

do governo federal 

não para. Pouco 

a pouco as coisas 

estão melhorando.

É bom

pra todo 

mundo.

AVANÇAR 

NA ECONOMIA, 

SAÚDE, 

EDUCAÇÃO E 

AGRICULTURA.

Fotos: Marcelino Castro

A Igreja foi fechada em 2014 e a comunidade reivindica a reabertura do templo

A Co lôn ia  de  Fé r i a s 
do Museu da Farmácia da 
Universidade Federal de Ouro 
Preto

( U F O P )  c o n t a  c o m 
atividades que buscam explorar 
os sentidos das crianças, com 
o objetivo de despertar a 
curiosidade, o olhar crítico e a 
imaginação.

Com a temática “Explorando 
o mundo com os museus”, a 
ação tem como público-alvo 
crianças a partir de quatro anos, 
separadas por faixa etária nas 
seguintes datas:

- de 22 a 26 de julho: 
crianças a partir de nove anos;

- de 29 de julho a 2 de 
agosto: crianças de quatro a oito 
anos.

Para realizar inscrição, 
acesse o formulário no link: 
https://bit.ly/467hJfL que pode 
ser acessado pelo QR-Code 
abaixo:

Fonte: Assessoria Ufop

M U S E U  D A 
FARMÁCIA  REALIZA 
V I  C O L Ô N I A  D E 
FÉRIAS

O tema desta edição é 
“Explorando o mundo 
c o m  o s  m u s e u s ”

“NÃO VAMOS CORTAR O SALÁRIO 
MÍNIMO”, REAFIRMA LULA

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva voltou a negar, nesta 
terça-feira (16/07), que vá tomar 
qualquer medida de corte de 
orçamento público que envolva 
a redução do salário mínimo 
para as parcelas mais pobres 
da população, como aquelas 
que recebem da Previdência 
Social. Em entrevista à TV 
Record, ele destacou que o 
crescimento da riqueza no 
país deve ser distribuído de 
forma equitativa para todos.

“Quando alguém fala que eu 
deveria desvincular o salário 
mínimo da Previdência Social. 
O mínimo, já diz, é o mínimo. 
Não tem nada mais baixo 
que o mínimo. Então, eu não 
posso cortar o mínimo, que já 
é o mais baixo de tudo. Quando 
você tem que dar aumento 
do salário mínimo, você faz 
a reposição inflacionária. Se 
a inflação foi 3%, você repõe 
3%. O crescimento do PIB nos 
últimos dois anos, a média, a 
gente dá de aumento do salário 
mínimo. Então, se durante dois 
anos o PIB crescer 6%, a gente 
além da inflação dá 6% de 
aumento. O que é humanamente 
jus to ,  soc ia lmente  jus to . 

Lula também destacou os 
números atuais da economia, que 
estão acima das expectativas dos 

agentes de mercado, e voltou a 
criticar a taxa de juros do Banco 
Central. “Não tem um único 
número que diga que o Brasil 
tem qualquer problema. A gente 
está crescendo mais do que a 
previsão do mercado. O mercado 
previa 0,8%, nós crescemos 3%. 
O mercado previa a inflação 
descontrolada, a inflação está 
totalmente controlada. A única 
coisa que não está controlada 
é a taxa de juros”, afirmou. 

O presidente ainda exaltou 
a geração de empregos, o 
crescimento da massa salarial, 
e reafirmou o compromisso 
de isentar  o  Imposto de 
Renda quem ganha salário 
de até R$ 5 mil por mês.

“Geramos 2,5 milhões de 
empregos em um ano e sete 
meses. A massa salarial cresceu 
11,7%. O salário mínimo é 
reajustado duas vezes acima da 
inflação. Isenção do imposto 
de renda para quem ganha 
dois salários mínimos e eu 
pretendo chegar a R$ 5 mil 
de desconto do imposto de 
renda. Tiramos 24 milhões de 
pessoas da fome. Então, nós 
estamos vivendo um momento 
s e n s a c i o n a l ” ,  c e l e b r o u .

 Por Pedro Rafael Vilela 
- Repórter da Agência Brasil


